
１　受講者の構成

ア 申込者 39 名

参加者 30 名 （府内 25名、府外 5名）

イ 参加者

計 男 女 ウ 参加回数

計 30 15 15 初めて 20 名

医学生 6 2 4 2回目 8 名

卒後1～2年 9 3 6 3回目 2 名

卒後3～5年 15 10 5

（NICUでの勤務経験） n=23

２　セミナーを何で知ったか
n=23（重複回答）

【考察】

・セミナー参加者を集めるには口コミが有効だが、学会・各施設でのポスター掲示等の効果もみられる

・地方からの参加者には、ホームページを見て応募した人もいた

とことん新生児セミナー2023　アンケート集計（概要）
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３　参加を決めた理由
n=23（重複回答）

・興味のあるプログラムが有ったからには

　　「蘇生実習」、「小児循環器のピットフォール」、「スモールグループディスカッション」

　などが上がっていた

４　今回のセミナーの満足度
期待はずれ＝1点、少し期待はずれ＝2点、普通＝3点、期待どおり＝4点、期待以上＝5点

(かなり弱まった＝1点、少し弱まった＝2点、変化なし＝3点、少し高まった＝4点、とても高まった＝5点)
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５　おもな感想

ア　満足度の理由

イ　講演(実習)について

ウ　スモールグループディスカッションについて

●　昨年参加時より積極的にディスカッションに参加できました。先生方との討論の中で考えが深まり、より新生児医療に

　興味関心を持つようになりました。

●　ふだんの診療での疑問点も説明していただけたり、実習がとても勉強になりました。

●　NCPRで実際のお臍があり、カテーテルを通すことができ、良かったです。

●　昨年に引き続きの参加でしたが、今年の春にNICUローテを終え、実臨床を経験した上での講演はより一層勉強になりました。

●　先生方がフレンドリーに接してくださって、研修医の先生やレジデントの先生が多い中でも学生の立場で参加することが

　できて良かったです。

●　終末期医療の講義は他科の診療場面でも生かせることが多く、大変役に立つ講義でした。

●　ピットフォールの講義は色々な症例紹介は良いが、スライドのメッセージ性がやや薄く感じた。

●　新生児蘇生はキャッチーで、手技の練習ができて良かったです。

●　やったことがなく、周りが上級生ばかりで緊張したが、実習ができて嬉しかった。

●　女性の先生の働き方について知ることができてよかった。

●　「ディベロップメンタルケア」に参加しました。日々の勤務で気にしていること、見過ごされていることについて、

　言語化されて改めて再認識させられ、大変勉強になりました。

●　「新生児医療の魅力」に参加しました。興味深いお話で大変勉強になりましたが、双方向的なディスカッションは余りなく、

　講師→受講者の１方向的なお話で、レクチャーと大差ない印象を受けました。

●　李先生のお話は刺激的でもっと頑張らねばと思わされて良かったです。

●　エグちな蘇生法が非常に面白かったです。

●　実習で実際に声門上器具や臍帯静脈カテーテルの使い方を教わることができたのは貴重な経験でした。

●　今後のキャリアや普段の診療について、参考になるお話しをたくさん伺うことができました。

●　キャリア形成や働き方改革について考える良い機会となった。

●　働き方改革では、もっと踏み込んで、各々の病院がどういった取り組みを行っているのかなどを議論できればと思った。

●　新生児医療の魅力では自分の中でのNICU研修に対する不安を話すことができたので良かった。

●　今後の人生プランについても色々聞くことができよかったです。

●　先生のプレゼンの後に質問という形だったので、質問しやすかった。聞きたかったことが聞けてよかった。

●　先生方の今までのキャリア形成についてお聞きすることができ、大変興味深かったです。自分の将来設計の参考とします。

●　先生方が新生児医療に興味を持つようになった理由も伺い、共感することが多く、進路の参考になりました。



６　より魅力的なセミナーに向けて

７　意見・要望

●　今回参加したテーマ以外のスモールグループディスカッションにも参加したかったので、参加できる数を増やして欲しい。 

●　入門編でも学生には少し難しかった。 

●　会場が少し寒かったのと、お弁当が少し冷めていました。

●　スモールグループディスカッションは時間が足りなかった。

●　ランチョンセミナーは全員席を決めてしまった方が楽なのでは、と思いました。

●　講師の先生方のこれまでのキャリア・これからの目標などについて知りたいと思ったので、配られた名簿と一緒に

　そのようなページがあったらいいなと思った。

●　キャリアに関する企画は続けていただきたいです。

●　個人的には新生児の消化器疾患に苦手意識があるので、講義で教えていただけたらありがたいです。

●　新生児の基礎についての授業を聞きたいです。

●　自分が働いている施設ではNAVAがないので、実際の使用症例などをまたの機会に教えて頂ければ嬉しいです。

●　例年、蘇生に関連した実習（挿管など）と思いますが、それ以外にも実際に呼吸器を調整したり、PIの挿入などの新しい

　実習内容があればなぁと思います。

●　キャリアプランのお話は、若手の先生のほとんどが興味のある分野と思われますので、進路の考え方の異なる先生方に

　お話いただく機会があれば、と思いました。(難しい要望で申し訳ありません)


